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■年轻态

青年报记者 周胜洁

本报讯 人为什么要打疫苗？疫
苗安全接种如何保障？昨日，来自上海
市红领巾理事会的11名“05后”走进了
上海市疾病预防控制中心，聆听疫苗相
关知识和疫苗管理情况，还实地走访了
虹桥街道社区卫生服务中心了解疫苗
接种流程，“座谈+走访”的形式带领他
们走进相对陌生的疫苗领域。

【座谈学习】
上海有完善的免疫预防服务体系

“大家还记得自己上一次打疫苗
是什么时候？”

“大概六七岁，打了一针又一针，痛
了一次又一次。”在走访前，市红理会的

“红领巾们”并不了解市疾控中心和疫
苗，打过疫苗是他们唯一的记忆。

据市疾控中心免疫规划所的任
佳介绍，每个人从出生开始就会面临
乙肝、破伤风、水痘等各种疾病的威
胁，所以需要打疫苗。接种疫苗是预
防和控制疾病最有效、最经济、最便
捷的方式。

任佳说，必须接种的一类疫苗又
称免疫规划疫苗，自费自愿接种的二
类疫苗则包括了流感疫苗、水痘疫
苗、肺炎疫苗、宫颈癌疫苗等。

在制作工艺上，疫苗也分为“死”
疫苗和“活”疫苗两种。“成人可以接种
水痘疫苗、乙肝疫苗等，也可以回家建
议父母，每年要打流感疫苗。”

疫苗接种安全如何保障？这个
问题也是市红理会的红领巾们特别
关心的。

对此，任佳介绍，疫苗流通和接
种的过程中，要经历多重“考试”，上
市前临床试验、获得国家药监部门的
批准，经过遴选招标、中标，再历经采
购、批签发，最后才到市场，配送到接
种点进行接种。

同时，上海也有完善的免疫预防
服务体系、全过程可追溯的规范化管
理，形成了全程服务链和管理链。“上
海对疫苗还开展了全程实时冷链温
度监控，确保疫苗在2-8℃的条件下
进行储存和运输，仓储配送企业和接
种单位在接收疫苗时均要严格查验
疫苗的温度记录等各类与疫苗质量
相关的文件，一旦发现问题，对疫苗
予以拒收。”

最后，任佳也告诉市红理会的孩
子，接种疫苗关乎个人健康，更是一
种社会责任，“当多数人接种疫苗后，
就会产生免疫力，因此形成免疫屏
障，也可以保护那些由于各种原因无

法接种疫苗的易感人群，这也是为消
除疾病作贡献。”

【实地走访】
走进卫生服务中心学习疾控知识

昨日，红领巾们还一起走进长宁
区虹桥街道社区卫生服务中心的妇
幼保健中心预防接种门诊，了解疫苗
接种过程。

他们跟着门诊医务人员，走进候
诊区、接种室等各个区域。在接种室
能看到冷链区，冷链冰箱里放置着白
百破、水痘、肺炎、乙肝等近30种疫
苗，每种疫苗都有标牌，写明了疫苗
名字、生产企业和剂量。

红领巾们还发现，冷链冰箱旁就是
测温度的仪器，实时显示着温度，就算
十多人一起涌进接种室参观，温度显示
只为“6.8℃”，“疫苗要在2-8℃间储
存，一旦温度高于8℃就会报警，我们就
会去查看，是否机器有问题，还是冷链
冰箱的门开得时间过长。”

医务人员还拿出一款疫苗给红
理会的孩子看外壳上的中国药品电
子监管码，任佳为此解释，上海即将
全面实现“人-苗-接种服务”的三剑
合璧，就是在接种服务过程中，将每
一支疫苗的最小包装识别信息与受
种者信息进行绑定，实现“受种者、疫
苗、接种服务”的信息统一对应，形成
条条记录可追溯的规范化、信息化、
精准化的管理模式。

一番参观加学习，让“红领巾们”
学到不少。市红理会理事何嘉勇第
一次知道疫苗的种类和制作工艺，在
接种前要经历那么多环节的考验。

由于家里养了一条拉布拉多犬，
每年何嘉勇都要带着家犬去打疫苗，
他一直认为人和狗打的疫苗是一样
的，直到昨天，疫控中心的工作人员
为他解了惑，“我觉得，疾控中心的工
作都是默默无闻提供服务的，我们能
健康地生活在城市中，背后有他们时
刻统计着全市健康数据，他们关心着
每一个人。我很佩服他们，不仅是知
识上的，还有对这份职业的敬意。”

市红理会负责人表示，市红理会要
“做调研、发声音、搞活动”。前几天，理
事们也关注到了“疫苗事件”，他们开展
了讨论，希望走进市疾控中心，从孩子
视角了解疫苗接种的全过程，并通过他
们让更多的少先队员了解。

同时，通过了解这些与小伙伴们
的健康生活息息相关的领域，理事们
能够更好地维护少年儿童的自身权
益，发出少年儿童心声、呼声，未来提
出少年儿童自己的小提案、小建议。

市红理会一群05后走进疾控中心
学习疾控知识 了解与小伙伴们的健康生活息息相关的领域

青年报记者 郭颖

本报讯 为了服务中国国际进口
博览会集聚青春力量，助力黄浦创建全
国文明城区，提升黄浦青年遵法守法的
意识，打造青年公益志愿服务品牌项
目，昨天，由团市委指导，外滩街道党工
委、黄浦团区委、上海市公安局黄浦分
局联合主办，外滩街道团工委承办的

“文明之邀 相约外滩”——2018年“拯
救斑马线”黄浦青年助力文明城区创建
主题日暨外滩拯救斑马线专场活动在
新世界大丸百货门口举行。

团市委副书记丁波、外滩街道办
事处主任孔翼菁、黄浦团区委书记袁
登全出席了本次活动。来自外滩社
区的小朋友们与黄浦公安的交警叔
叔们一起开展了一场“拯救斑马线”
的志愿活动，标志着黄浦区“拯救斑
马线”品牌活动的持续深化并进一步
向全区各个重点路口拓展延伸。

活动现场，青年朋友、志愿者和
小斑马卫士们一起宣读“拯救斑马
线”倡议承诺书；小朋友们向新世界
大丸百货赠送了专题画作，共助文明
创城，喜迎进博会到来；各街道团工
委书记为派出所团支部书记颁发了

“拯救斑马线”行动聘书；黄浦公安分
局交警支队领导为小朋友们发放小
警帽和手套，交警叔叔带领小朋友们
一起学习交通指挥手势操；团区委书
记袁登全为外滩街道团工委代表发
放“拯救外滩斑马线”行动创意拼图；
团市委副书记丁波和外滩街道办事
处主任孔翼菁共同为两位外滩斑马
卫士队长授旗。

随后，30名小朋友与可爱的斑
马人偶在志愿者的引导下跟随斑马
卫士队长一起走上南京东路中山东
一路街头，向过往的行人发起“拯救
斑马线”交通文明倡议和劝导。

据悉，2018年是黄浦区“拯救斑
马线”活动实施的第三年，为进一步
提高活动的覆盖面和影响力，黄浦团
区委整合资源、有效联动，积极打造

“拯救斑马线”2.0 版本。通过“1+
10”区街联动模式，将“拯救斑马线”
行动在全区范围内全面铺开。同时，
以路口的现场文明执勤行动为抓手，
同步开展“斑马卫士”雏鹰夏令营之
戏剧梦想养成计划、“拯救斑马线”演
讲课堂、“拯救斑马线”年会盛典以及
路口行动视频拍摄和网络投票评选
等一系列线上线下宣传推广活动。

青年报记者 刘昕璐

本报讯 市教育考试院昨天公布
2018 年上海市普通高校招生高职
（专科）普通批次平行志愿院校投档
分数线（含“加分投档”）。

据了解，各高校投档分数线均为
投档到该高校的末位考生总分（语
文、数学、外语三门科目成绩总和，满
分450分）及对应科目成绩（投档线
为空格的表示该高校没有可投档考
生）。同时，高职（专科）普通批次实
行平行志愿投档，根据考生语文、数
学、外语三门成绩总分，从高到低确
定投档位序。若考生存在公示性加
分，也将计入其投档总分。

考生的投档总分须在本市公布的
高职（专科）批次录取控制分数线下20

分及以内，即123分～142分之间。换
言之，当考生成绩单上的投档总分低
于123分，则不能享受高职（专科）普
通批次加分投档政策。考生志愿所填
报的外省市高校须认可本市加分投档
政策，且在该批次平行志愿投档后仍
有计划余额，可进行加分投档。

考生应以高考成绩单上语文、数
学、外语三门科目成绩总和以及本人
填报的志愿对照投档线，判断自己可
能的投档去向，但考生最终能否被该
校录取，或是被该校的哪个专业录
取，还要等高校进行专业录取后才能
知道。考生可通过相关高校的招生
网站查询录取结果，也可于8月10
日晚登录市教育考试院“上海招考热
线”网站（www.shmeea.edu.cn）查询高
职（专科）普通批次录取结果。
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